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4e assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Mercredi le 23 juin 2021, 19 h, 

Séance tenue en visioconférence  

 

 
ÉTAIENT PRÉSENTS : 
 
Mme  Marie-Ève Normandeau Présidente 
Mme  Andréa Giguère    Trésorière 
M.    Olivier Lacombe   Secrétaire  
M.    Martin Noël    Administrateur 
Mme  Louise Fantini   Administratrice 
M.    Jacques Pelchat   Administrateur 
Mme  Marie-Ève Duchesne  Administratrice 
Mme  Valérie Poirier   Administratrice 
M.    Jean-Luc Lavoie   Administrateur  
M.    Luc Fournier   Administrateur 

 

 
Il Y A QUORUM 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S :  
 
M. Dave Gagnon Pelletier  Conseiller, en consultations publiques, 

Ville de Québec 
 

Mme Kathleen Breault    Secrétaire de soutien 

Mme Anne Corriveau    Conseillère municipale, district  
de la Pointe-de-Sainte-Foy 

 
ÉTAIENT ABSENTS : 
 
Mme   Kesso Imane Habiba      Vice-présidente  
 
 
1 citoyen est présent   
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1. OUVERTURE DE LA SÉANCE ET MOT DE BIENVENUE DE LA  PRÉSIDENTE 
 
Mme  Marie-Ève Normandeau ouvre la réunion à 19h00 et souhaite la bienvenue aux 
personnes participant à la séance virtuelle (Zoom). 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Mme Marie-Ève Normandeau fait la lecture de l’ordre du jour et demande si des 
modifications doivent être apportées. Mme Marie-Ève Normandeau suggère de 
modifier le point «Fêtes de quartier» et d’ajouter «Mise à jour de la page du CQPSF 
sur le site de la Ville» au point Divers. 

Projet d’ordre du jour 

1. Ouverture de la séance       19 h 00 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour     19 h 01 
3. Adoption du procès-verbal du 26 mai 2021    19 h 05 

4. Communications publiques      19 h 10 

5. 1ère période de questions et commentaires du public  19 h 20 

6. Affaires et dossiers en cours      19 h 30 

• Projet de modification au règlement d’urbanisme – Campanile 

• Programme de mobilisation –stratégie de sécurité routière 

• Fêtes de quartier en collaboration avec les Loisirs Saint-Benoît 
• Table de concertation vélo 

• Comité de bon voisinage – secteur ouest (tramway) 

• Élaboration du plan d’action 2021-2023 

7. Période d’information par les membres du conseil municipal  20 h 30 

8. 2e période de questions et commentaires du public   20 h 40 

9. Fonctionnement du conseil      20 h 50 

10. Divers         20 h 55 

11. Levée de la séance       21 h 00 

 
RÉSOLUTION 21-CA-22 

Sur proposition de Mme Marie-Ève Normandeau, appuyée par Mme Marie-Ève 
Duchesne,  il est résolu d’adopter l’ordre du jour avec les ajouts susmentionnés. 

Adoptée à l’unanimité 

 
3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCES-VERBAL DU 26 MAI 2021 
 
Mme Marie-Ève Normandeau demande si des modifications doivent être apportées au 
procès-verbal de la dernière rencontre régulière du Conseil. 
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RÉSOLUTION 21-CA-23  

Sur proposition de Mme Louise Fantini, appuyée par M. Jacques Pelchat, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 26 mai 2021 tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 

4. COMMUNICATIONS PUBLIQUES 

Mme Louise Fantini communique aux membres le bilan des actions de  
communications effectuées depuis le 26 mai dernier (annexe 1). 

Mme Marie-Ève Duchesne évoque la possibilité de faire une publication dans le 
journal local de Sainte-Foy pour souligner le quinzième anniversaire du Conseil de 
quartier. Elle a contacté le responsable du journal qui lui a dit qu’une parution serait 
possible en août. Un texte et une photo devront leur être envoyés avant le 21 juillet. 
Mme Louise Fantini suggère de faire un court historique, de dresser le portrait et les 
objectifs du Conseil et de présenter quelques dossiers sur lesquels ses membres ont 
travaillés. M. Luc Fournier mentionne que la présentation des faits saillants 
(préoccupations et projets) sur lesquels le Conseil a planché susciterait sans doute 
l’intérêt des lecteurs.  

 
5. 1ERE PERIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 

Il n’y a pas d’intervention. 

 
6. AFFAIRES ET DOSSIERS EN COURS  
Mme Marie-Ève Normandeau revient rapidement sur la dernière demande d’opinion. 
M. Jacques Pelchat a assisté au Conseil d’arrondissement qui a suivi, mais il n’a pas 
de nouvelles informations sur ce projet, puisque ce point a été reporté à une séance 
ultérieure en juillet. 

En suivi de la demande d’opinion, Mme Marie-Ève Normandeau a répondu aux 
demandes d’information de deux citoyens sur la question de la rue du Campanile via 
l’adresse courriel du Conseil de quartier. 

6.2 Programme de mobilisation – stratégie de sécurité routière 

Mme Marie-Ève Normandeau et Mme Andréa Giguère sont allées rencontrer l’école du 
Campanile à ce sujet. Les responsables du conseil d’établissement et du comité de 
parents ont dit souhaiter collaborer sur un projet. Ce projet portera 
vraisemblablement sur la sécurité à vélo et sera déposé à la Ville cet automne.  

Les représentants de l’école Filteau seront également contactés cet automne pour 
sonder leur intérêt pour collaborer au projet. 

Mme Marie-Ève Duchesne mentionne l’organisme la Coop Roue Libre, qui pourrait 
peut-être collaborer à ce projet. 
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6.3 Fêtes de quartier en collaboration avec les Loisirs Saint-Benoît 

M. Jean-Luc Lavoie souligne qu’en temps normal, il y aurait eu quatre fêtes de 
quartier au cours de la période estivale. Toutefois, il a reçu de bonnes nouvelles 
concernant la tenue de la fête du Canada, le 1er juillet, qui pourra accueillir 250 
personnes, sur inscription préalable, dans un horaire raccourci de 19h à 21h. Il 
recherche actuellement cinq bénévoles pour répondre aux besoins logistiques de 
l’événement. 

Il fait part également de la Fête du Campanile, samedi le 21 août  entre 13h et 18h, 
dont les scénarios sont actuellement soumis à la Ville. Plusieurs collaborations avec 
des organismes locaux sont en branle, dont un kiosque de représentation pour le 
CQPSF. Un traditionnel bingo aura lieu en ouverture de la fête. 

Mme Louise Fantini demande si les commerçants de la rue du Campanile 
collaboreront aux fêtes de quartier. M. Jean-Luc Lavoie répond qu’il n’y a rien de 
prévu de leur part. 

Mme Louise Fantini demande où connaître les dates et les détails de ces fêtes de 
quartier. M. Jean-Luc Lavoie répond que les citoyens seront informés par la liste 
d’envoi des Loisirs St-Benoit ainsi que par leur page Facebook. L’information sera 
également relayée sur le groupe Facebook du CQPSF. 

Des membres du conseil mentionnent leur désir de s’impliquer lors des fêtes de 
quartier. 

6.4 Table de concertation vélo 

M. Olivier Lacombe revient sur la dernière rencontre de la Table de concertation vélo. 
Deux représentants de la Ville sont venus présenter les projets de développement 
pour consolider le réseau de pistes cyclables. Le sujet des fontaines d’eau près des 
parcours cyclables a également été abordé. 

6.5 Comité de bon voisinage – secteur ouest (tramway) 

M. Dave Gagnon Pelletier effectuera un suivi auprès de Mme Marie-Ève Normandeau 
pour la tenir à jour des développements. La présidente du Conseil relaiera les 
informations aux membres du Conseil cet été. 

6.6 Élaboration du plan d’action 2021-2023 

M. Martin Noël suggère aux membres de se réunir en septembre pour préciser le 
rôle et le mandat du Conseil et pour se donner des objectifs concrets et mesurables 
quant aux problématiques qui leur apparaissent importantes. Il a préparé quelques 
questions qui pourront guider les réflexions des administrateur.trice.s. Il approchera 
également deux ancien.ne.s président.e.s du Conseil de quartier et un.e élu.e 
municipal.e pour les interroger sur l’optimisation d’un Conseil de quartier et de ses 
relations avec ses citoyen.ne.s. Il compte également rechercher et compiler les 
dossiers du Conseil de quartier à travers les anciens procès-verbaux pour aider à en 
dégager les préoccupations récurrentes.  
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7. PERIODE D’INFORMATION PAR LES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL 
 
Mme Anne Corriveau annonce qu’une subvention 33 000 dollars a été accordée à 
l’organisme les Coffres de M. Vincent afin de le relocaliser dans les locaux de l’Église 
St-Benoit-Abbé. 

Mme Anne Corriveau mentionne aussi les travaux de stabilisation des berges de la 
Plage Jacques-Cartier, pour lesquels des contrats ont été octroyés par la Ville. Ces 
travaux devraient débuter à l’automne prochain et visent à assurer la pérennité du 
parc. 

Mme Anne Corriveau a également effectué une visite du nouveau Centre de glaces 
Intact Assurances, qui pourra accueillir les citoyens comme les sportifs de haut 
niveau. Les 28-29 août seront des jours de festivités et de portes ouvertes pour le 
grand public qui désirerait visiter ce nouveau bâtiment.  

Lors d’une séance virtuelle le 8 juillet prochain, Mme Anne Corriveau offrira de 
l’information supplémentaire sur la rue du Campanile aux citoyens, aux propriétaires 
de la rue et aux membres du Conseil de quartier qui ont demandé des informations 
supplémentaires. 

 
8. 2e PERIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 
  
Mme Marie-Ève Normandeau demande si l’affichage dans la courbe du Chemin du 
Pavillon au Parc de la plage Jacques-Cartier sera modifié pour mieux avertir de la 
présence de piétons et de vélos. M. Dave Gagnon Pelletier mentionne que la 
demande en est encore au statut d’analyse. 

Un citoyen aimerait savoir si tous ceux qui ont participé à la demande d’opinion sur la 
rue du Campanile lors de la séance du CQPSF de mai seront invités à la séance du 
8 juillet. M. Dave Gagnon Pelletier confirme qu’un dépliant sera envoyé aux résidents 
et qu’il faudra se réinscrire pour y participer. 

Le citoyen se demande également si, lors de la Fête du Campanile, la rue du 
Campanile ne pourrait pas devenir piétonne, tout en laissant un accès aux 
commerçants. M. Jean-Luc Lavoie prend en note la suggestion.  

Mme Louise Fantini a répertorié peu d’endroits dans le quartier permettant un accès à 
ZAP Québec. M. Dave Gagnon Pelletier confirme qu’il y a déjà eu des partenariats 
avec divers organismes dans la Ville, mais que peu d’entre eux concernaient le 
quartier Pointe-Sainte-Foy. Il souligne que ZAP Québec sera toutefois repris par 
l’organisme Québec numérique et que de nouveaux développements seront à 
surveiller. 

M. Jacques Pelchat mentionne que la rue Destor, qui est une rue sans issue, est l’un 
des seuls endroits où il n’y a pas de limitation de stationnements dans le quartier. 
Des travailleurs d’un chantier situé à proximité, qui bénéficient pourtant d’un 
stationnement temporaire un peu plus loin, occupent souvent tout l’espace disponible, 
causant des désagréments de circulation et empêchant les visiteurs du parc Destor 
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de se stationner tout près. Il soulève des inquiétudes à ce sujet, d’autant plus qu’un 
immeuble à plusieurs logements sera bientôt érigé dans les environs.  Mme Anne 
Corriveau effectuera une vérification à ce sujet. Elle suggère au citoyen de créer une 
pétition avec ses concitoyens s’ils désirent revoir les restrictions de stationnement 
sur la rue. 

Mme Marie-Eve Normandeau mentionne qu’il serait intéressant d’avoir des boîtes à 
livres dans le quartier, mais qu’elle a constaté qu’il était interdit d’en établir sur les 
terrains municipaux. Les membres échangent sur la possibilité d’élaborer un projet à 
ce sujet. 

11. FONCTIONNEMENT DU CONSEIL 
 
Trésorerie 

Mme Andréa Giguère indique qu’il reste un solde de 1 039,18 $ au compte. 

Elle mentionne qu’elle effectuera la mise à jour et l’enregistrement annuel du Conseil 
auprès du Registraire des entreprises pour 2020 et 2021 dès qu’elle aura obtenu les 
nouvelles informations nécessaires.  

RÉSOLUTION 21-CA-24  
 
Sur proposition de M. Olivier Lacombe, appuyée par Mme Marie-Ève Duchesne, il est 
résolu d’octroyer 80 $ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la 
présente séance. 

Adoptée à l’unanimité 

 

12. DIVERS 
 
Mise à jour de la page du CQPSF sur le site de la Ville  

Mme Marie-Eve Normandeau souligne que plusieurs procès-verbaux du CQPSF ne 
figurent toujours pas sur le site internet de la Ville. M. Dave Gagnon Pelletier 
procèdera à la mise à jour des documents sur la page du CQPSF. 

 
13. LEVEE DE LA SÉANCE 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est résolu de lever la séance. Il est 20 h 45. 

Adopté à l’unanimité 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par Mme  Marie-Ève 
Normandeau et M. Olivier Lacombe. 

_______________________     __________________________ 

Mme  Marie-Ève Normandeau, présidente    M. Olivier Lacombe, secrétaire    
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Annexe 1 

Bilan des actions de communication depuis le 26 mai 2021 

Publications Facebook du conseil (3)  
• Suivi d’une question d’un résident concernant le nouveau centre communautaire 
• Annonce du 11e administrateur et des officiers 
• Opinion formulée par le Conseil au sujet de la modification de l’usage au rez-de 

chaussée de la rue du Campanile 

Publications Facebook de tiers refusées (3) 
• Une proposition de mise en valeur d’une espèce d’oiseau, selon la règle 2 
• Petits chiots à donner, selon la règle 2 
• Collection de photos montrant le mauvais état de la rue du Campanile. Nous avons 

demandé à ce résident de plutôt transmettre ses photos par courriel, selon la règle 4 

Rappel des règles du groupe Facebook 

 

Échanges avec d’autres organismes (1) 
• Échange de 45 minutes avec M. Pierre Martin du Conseil de quartier de la Cité-

Universitaire le 22 juin qui souhaitait obtenir quelques conseils sur l’animation de leur 
page Facebook. 

Nombre de membres (105) 
• 5 de plus qu’en date du 26 mai. 
• Le groupe comptait 41 membres en janvier. 
• 18 profils ont été bloqués depuis février. 

Louise Fantini, CQPSF 


